

nenbildung in Frankfurt durchgeführt.

Neuwahlen und Visitation

Nach den Pfarrgemeinderatswahlen Ende 2011 wurden im 1. Halbjahr 2012 nun wieder Ehrenamtliche als Bildungsbeauftragte bestätigt und/oder neu entsandt. Auf sie kommt als große Aufgabe der kommenden Jahre zu, diese gewachsene Gestalt katholischer Erwachsenenbildung in Frankfurt in den neu entstehenden Pfarreien und Netzwerken zu verankern und auf neue Füße zu stellen. Der Vorstand des Bildungswerks durfte sich dabei in einem Gespräch mit Weihbischof Dr. Thomas Löhr im Rahmen seiner Visitation am 21.3.2012 sicher sein, dass dieses Anliegen und die Wertschätzung der Erwachsenenbildung in der Bistumsleitung eine gute Resonanz findet.

Hans Prömper

### i-Punkt Katholischer Kirchenladen

Seit drei Jahren kooperiert unsere Einrichtung mit dem Verein „Kultur für Alle e.V.“, der für Menschen, die auf Grund ihrer finanziellen Situation von der Teilnahme am kulturellen Leben ausgeschlossen sind, einen Kulturpass herausgibt. Dieser Pass kann im i-Punkt Katholischer Kirchenladen während der täglichen Öffnungszeiten beantragt und abgeholt werden. Er ermöglicht Erwachsenen für jeweils einen Euro und Kindern für fünfzig Cent den Eintritt in beispielsweise alle Museen in Frankfurt, den Palmengarten sowie andere Kulturveranstaltungen.

Der Verein „Kultur für Alle e.V.“ wurde im Jahr 2008 gegründet. Seitdem hat er mit seinem ambitionierten Konzept einen Riesenerfolg: Er gewinnt Kulturveranstalter aller Couleur dafür, Kulturpassinhabern für Ein Euro (Kinder fünfzig Cent) einzulassen.

Im Juli 2012 fand die zweitmeiste Antragstellerin den Weg zu uns. Es war eine Mutter, die den Pass für ihre minderjährigen Zwillinge beantragte. Die Zwillinge erhielten jeweils einen Büchergutschein.

Inzwischen leben in Frankfurt über 80.000 Menschen, davon ca. 27.000 Kinder an der Armutsgrenze. Die Funktion der „Antrags- und Abholstelle“, die wir als kirchliche Einrichtung übernehmen, ist ein unmittelbarer Dienst an diesen Menschen. Darüber hinaus sind die Kontakte und Begegnungen, die sich aus dieser Funktion ergeben, eine Bereicherung für uns.

### Sozialdienst katholischer Frauen e.V. Frankfurt

Eine sichere Bindung zählt zu den wichtigsten Schutzfaktoren für die Entwicklung von Kindern. Rechtzeitiges Erkennen von negativen Entwicklungsverläufen bei Kindern ermöglicht es, die Eltern in ihrer Erziehungskompetenz dem Bedarf entsprechend zu unterstützen. Deshalb entwickelte der Sozialdienst katholischer Frauen e.V. Frankfurt schon im Herbst 2007 ein Präventionskonzept der Frühen



Mit Kulturpass ist mehr Teilhabe möglich

Patricia Nell